Ferrater Mora obtiene el "Príncipe de Asturias" de Humanidades

El filósofo catalán Josep Ferrater Mora, considerado como uno de los pensadores más prestigiosos de la España actual, obtuvo ayer el premio "Príncipe de Asturias" correspondiente a Comunicación y Humanidades.

Oviedo. (De nuestro corresponsal). – El filósofo y ensayista catalán Josep Ferrater Mora obtuvo ayer el premio "Príncipe de Asturias" de Comunicación y Humanidades, que fue fallado en Oviedo.

De las diecisiete candidaturas presentadas, el jurado se inclinó finalmente por Ferrater Mora, a quien se le otorgó por unanimidad el galardón "en reconocimiento a su esfuerzo integrador de los mundos de la comunicación y las humanidades y el esclarecimiento y difusión de las ideas filosóficas".

Asimismo, el jurado presidido por el abogado Justino de
Azcárate valoró su "trayectoria
inquieta, abierta y permeable a
los problemas de la sociedad en
nuestro tiempo" y destacó la
"proyección americana" del filósofo catalán y "su contribución al entendimiento de la comunicación audiovisual".

Ferrater Mora, cuya candidatura fue presentada por Juan Luis Cebrián, director de "El País" y miembro del jurado, era un firme aspirante al premio junto con José Antonio Maravall, historiador y padre del ministro de Educación y Ciencia, al que había propuesto Eugenio Trías.

Entre los candidatos de esta quinta edición de los premios "Príncipe de Asturias" en la rama de Comunicación y Humanidades, se encontraban los filósofos José Luis López Aranguren y Julián Marías, ambos rechazados el año anterior, y Enrique Tierno Galván. Este último contaba con la casi unanimidad del jurado para la obtención del premio, pero el hecho de ser un político en activo relegó su candidatura.

En unas declaraciones concedidas a la agencia Efe, Ferrater Mora dijo que se sentía "muy contento" con el premio.

El filósofo salió de España en 1939, "no porque yo fuera muy político, sino porque pensé que en un régimen como aquel no sería fácil trabajar", afirmó el



Ferrater Mora y el fallecido Pau Vila fueron investidos doctores "honoris causa" en 1979

galardonado desde su casa de Pensilvania.

¿Se imagina qué sería del español si sólo existiese España?", se preguntaba el filósofo, para añadir a continuación que "ni siquiera durante la época franquista se rompieron los lazos, porque siempre hubo pintores, hombres de negocios, escritores y otros muchos que residiendo o no en España acercaban las dos orillas del Atlántico".

Sin embargo, reconoce que la democracia, no sólo en España, sino también la que se va extendiendo por el vasto continente americano, ha hecho los contactos "más fáciles". "La comunidad política es muy difícil, pero ya existe una comunidad iberoamericana efectiva que se ve en la manga ancha que España tiene para con estos países, como estos países la tienen con España".

Ferrater destacó también que su interés por los medios de comunicación y el valor de la misma comunicación, que afirma "compone el 90 por ciento del mundo actual".

Exiliado desde 1939

Nacido en Barcelona en 1911, Josep Ferrater Mora está considerado como uno de los pensadores más prestigiosos de la España actual, reconocido en el mundo, con una vasta preparación filosófica.

Su trabajo se ha desarrollado a lo largo de muchos años tanto en el campo del pensamiento como de la comunicación audiovisual.

Su obra capital es el "Diccionario de Filosofía", publicado en 1941 y del que se han hecho sucesivas reediciones. Es también autor de una creciente obra narrativa porque, según declaró en una ocasión, "hay cosas que sólo se pueden explicar con la ficción".

Desde 1939, Ferrater ha vivido y trabajado en Francia primero y luego en América –Cuba, Chile y Estados Unidos–, país este último donde se afincó en 1947, alternando en los últimos años su residencia con Barcelona.

Desde 1972 ha ejercido la docencia en el Bryn Mawr College, como director del departamento de filosofía de la ciencia en cooperación con la Universidad de Pensilvania y la Sociedad Americana de Filosofía.

Muchos de sus libros son de tema estrictamente filosófico, como "La filosofía en el mundo de hoy" y "El ser y la muerte"; ha dedicado otros a pensadores españoles como Unamuno y Ortega, y cabe destacar sus ensayos "Variaciones sobre el espíritu", "Cuatro visiones de la historia universal" y "Tres mundos: Cataluña, España, Europa".

Josep Ferrater Mora ha dirigido también películas, algunas de carácter experimental.

JAVIER RAMOS